

Empresarios viajan para apoyar Año de la Quinua

Con la finalidad de participar el lunes en el lanzamiento oficial del "Año Internacional de la Quinua", en la ciudad de Nueva York, sede de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), una delegación integrada por empresarios bolivianos liderados por la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) se trasladó ayer a Estados Unidos, atendiendo la invitación del presidente Evo Morales.

"Eventos de esta magnitud requieren de la presencia de productores de quinua, quienes en realidad son los principales exponentes de este tema y necesitan el apoyo del Estado y del sector privado", dijo el presidente de la CEPB, Daniel Sánchez, poco antes de emprender el viaje.

Sánchez explicó que además del lanzamiento de la campaña en la ciudad estadounidense, la delegación participará en diversas actividades en las que el Gobierno boliviano y representantes del sector privado promoverán las virtudes de la quinua. Para Sánchez es importante ampliar el intercambio comercial y fortalecer junto con el Gobierno un mercado tangible para la quinua y asegurar precios estables para los productores.

Los cañeros de Guabirá rechazan la retención

Los productores de la Unión de Cañeros Guabirá (UCG) anticiparon ayer que asumirán nuevas y más radicales medidas en contra del Proyecto de Ley del Complejo Productivo de la Caña de Azúcar y de lo que consideran "un doble impuesto" a las retenciones a la producción de azúcar y destilación de alcohol, dijo su presidente, Francisco Dorado. Los cañeros rechazan la retención y afirman que la UCG ya tiene un centro de investigación.

En conferencia de prensa, anunciaron marchas de protesta y bloqueo de carreteras e incluso amenazan con suspender la zafra como una forma de rechazo a la retención a la producción de azúcar y alcohol.

Estuvieron presentes el presidente de la UCG, Francisco Dorado; el presidente del Ingenio Azucarero Guabirá, Carlos Amelunge; la presidenta del Comité Cívico Femenino de Montero, Adelaida Ardaya; el secretario de la Central Obrera Regional (COR), Iver Peña, y el dirigente del Sindicato de Fabriles de Guabirá, Percy Gómez, para explicar los aspectos negativos del proyecto de Ley de Regularización Productiva de la Caña de Azúcar.

Proyecto

Ese proyecto grava con una alícuota de retención de 0,007 centavos por litro de alcohol y 20 centavos de boliviano, medida aceptada por los cañeros de Unagro, Asociación Cuatro Ojitos, Federación de Cañeros de Santa Cruz, Federación de Cañeros del Sur y de la Federación de Productores Cañeros de Bermejo (Feprocab).

"Nuestros cañeros no quieren aportar, no pueden hacer un doble aporte. El pedido a las autoridades es que insistimos en que nosotros queremos producir y acompañar en la seguridad alimentaria que necesita nuestro país", dijo Dorado.

No obstante, mostró su predisposición al diálogo con el Gobierno central, "siempre y cuando Guabirá no tribute".

El proyecto de ley prevé destinar ese dinero a la investigación científica y mejora de la producción de la caña, cuyo rendimiento por hectárea bajó en los últimos años.

Sin embargo, UCG posee, desde hace varios años, el Centro de Investigación Tecnológica y de Transferencia de la Caña de Azúcar (Cittca) que es uno de los pocos centros de investigación en Bolivia que crea variedades típicas de caña de azúcar.

La Prensa

Los precios de tres productos se elevan en una semana

Durante la anterior semana se registraron incrementos en los precios de la harina, la manteca vegetal y el azúcar, lo que se pudo comprobar en un recorrido hecho por los principales centros de comercio y el seguimiento de precios del Gobierno.

El incremento del precio del trigo, en el mercado internacional, obligó a elevar el costo de la harina en el país desde hace algunos meses y, en los recientes días, en la calle Antonio Gallardo alcanzó un máximo de 218 bolivianos por quintal.

Este incremento se empezó a sentir desde la pasada semana. El alza obedece a la proximidad de la fiesta de Todos los Santos, según comentaron algunas de las vendedoras del producto.

De acuerdo con la tabla diaria de precios, del Ministerio de Desarrollo Rural, hasta agosto se podía comprar el quintal de harina, producida en el país, en menos de 200 bolivianos, sin embargo la tendencia alcista se mantuvo inalterable.

En el caso de la manteca vegetal, de industria nacional, la caja de 17 kilogramos llegó a su precio histórico máximo el pasado jueves, cuando se cotizó en 235 bolivianos. Hace dos años, este volumen se podía comprar en 210 bolivianos. El relevamiento de precios se realizó en las calles Antonio Gallardo y Sebastián Seguro, de la ciudad de La Paz. Con respecto al precio del azúcar, durante los recientes días se advirtió una tendencia a la baja, debido principalmente a la falta de mercados y una sobreoferta, por ejemplo la bolsa de cinco kilos rebajó de 30 a 27 bolivianos y el quintal de 275 a 200, por lo que los productores reclamaron autorización para exportar los excedentes.

Sin embargo, en los anteriores días, el quintal de azúcar en la calle Antonio Gallardo alcanzó un precio de 205 bolivianos, siete más que el precio del martes anterior.

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) vende el quintal de harina en 145 bolivianos. Se conoció que hasta septiembre comercializó 1,2 millones de quintales.

Sólo en las ciudades de La Paz y El Alto se venden diariamente de entre 25.000 y 30.000 quintales. Este producto sólo se entrega a los panificadores para impedir que se incremente el precio del pan, sin embargo se conoció que hay algunas personas que revenden el producto a particulares, por lo que la empresa advierte de que quienes lo hacen serán procesados penalmente por la comisión de los delitos de agio y especulación. Las denuncias se pueden dirigir a la línea gratuita 800-110-022. Emapa decidió, además, vender mensualmente al público en general hasta cinco kilos de harina en sus 14 sucursales, distribuidas en La Paz, con la sola presentación de la cédula de identidad.

215 bolivianos fue el precio, ayer, del quintal de harina nacional. El producto argentino cuesta Bs 220.

El gobierno, a través de EMAPA, puso a la venta el nuevo producto harina de maíz, que se comercializará en 170 bolivianos por quintal en sus 43 sucursales a escala nacional y en las 17 que se encuentran en La Paz.

Además, el gerente de comercialización de la empresa, Sergio Jiménez, informó que se venderán hasta cinco kilos de harina por mes a particulares a precio rebajado. Habrán mecanismos de control.

